
馬：兩岸人民互動是正面發展
龍年第一個上班日，馬英九出席台灣

「總統府」新春團拜時表示，兩岸人民藉
接連互動，逐漸形成某種共識，對兩岸來
講是正面發展。他又說，面對新的任期有
太多事情要做，未來4年將面對更多挑戰，
責任也更重。他在大年初四後就足不出
戶，在家中深思過去這4年哪些事情做得不
夠好，未來要如何改善。
馬英九表示，「內閣」改組很快可以就

位，真正蓄積能量，大步再出發。他又指
出，「黃金十年」政策需要再檢討與調
整，已經要求「行政院」做準備。

「陳江配內閣」財經掛帥
再過幾個月就要離職退休的「副總統」

蕭萬長表示，對於新「內閣」佈局，社會
各界大致都給予正面評價；他相信未來4年
政府一定可以帶給民眾更清廉、更繁榮、
更安定、更公義與更和平的未來。

即將率「內閣」總辭的「行政院長」吳
敦義主持「行政院」團拜時預告，周二將
要「內閣」總辭，新的行政團隊預計下周
一正式交接。他期許各項政務在新「內閣」
的推動下，能夠越來越好，實現馬英九承
諾在第二任期，讓台灣「脫胎換骨、邁向
卓越」的願景。
春節期間，「陳江配內閣」人事大致底

定，由陳沖擔任財經「內閣」總舵手，
「內政部」部長江宜樺搭檔成為「副閣
揆」，遺缺由李鴻源接掌；經濟建設委員會
主委劉憶如內定轉任「財政部」部長，遺
缺由政務委員尹啟銘接任，「經濟部」部
長施顏祥獲得留任；台大講座教授管中閔
也延攬出任政務委員，成為馬團隊財經
「內閣」的生力軍，主要財經人事完成佈
局。

被諷無新面孔 陳沖：老兵熟練
對於新「內閣」財經人事新面孔不多，

被綠營批評了無新意；陳沖力挺劉憶如對
財政與稅制改革絕對不陌生，尹啟銘則是
產業專家，對台灣整體產業發展與結構有
很清楚的認識，產業結構的調整，應該由
了解的老兵來帶領。陳沖認為，如果是個
新面孔，大家又會覺得這船長開過船沒
有？又會不放心。

香港文匯報訊 台北消息：新一屆台灣
「立法」委員即將於2月1日報到，同時也會
舉行正副院長選舉。作為過半數的最大
黨，國民黨團推出現任「立法院長」王金
平，以及連任8屆的資深立委洪秀柱，打算
繼續囊括正副院長席位。
據了解，下屆「立法」委員有113席，國

民黨拿下64席，民進黨拿下40席，親民黨3
席，台灣團結聯盟3席，無黨團結聯盟2
席，無黨籍及未經政黨推薦者1席。

綠營拉攏在野黨團
對此，民進黨團幹事長蔡煌瑯坦言，在

國民黨「立委」多數情況下，民進黨團要

勝選的機會是相當渺茫；但他強調，會透
過正副院長的選舉，來凝聚其他在野黨
團，加強「在野合作」。
民進黨主席蔡英文30日上午召集民進黨

團推舉的「五人小組」成員，包括柯建
銘、陳其邁、陳明文、蕭美琴、葉宜津等
人開會，討論「立法院」正副院長改選及
在野黨合作問題。據民進黨發言人陳其邁
證實，會中討論確定「在野合作」的原
則，將與台聯黨、親民黨合作，共推正副院
長參選人。
會中決議，黨團現任總召柯建銘下午將

就正副院長人選搭配議題，向台聯黨、親
民黨「立委」徵詢意見。

A10 責任編輯：蘇洪鏘 2012年1月31日(星期二)

香港文匯報訊 中共中央台辦、國務院台辦主任王毅
在即將出版的2012年第2期《兩岸關係》雜誌發表題為
《繼往開來，再譜新篇》新年寄語。據中國台灣網報
道，他形容剛剛過去的2011年，是兩岸關係穩中有
進、成果豐碩的一年；已經到來的2012年，是兩岸關
係克難前行、繼往開來的一年。
他強調，克難前行，是因為今年伊始兩岸關係經受

了一次重大考驗，其結果關乎兩岸關係前景；令人欣
慰的是，台灣同胞最終選擇了和平，拒絕了動盪。事
實證明，推動兩岸關係和平發展是一條正確的道路，
符合兩岸同胞的利益，符合海內外中華兒女的期待，
符合歷史前進的方向。維護兩岸關係和平發展大局，
抵制「台獨」分裂行徑可能帶來的嚴重危害，已經成
為兩岸同胞包括大多數台灣同胞的自覺行動。而繼往
開來，是指兩岸關係有望迎來新的機遇，邁出新的步

伐，開創新的局面。

先經後政 推動如期簽署投保協議
首先，王毅指出，我們希望兩岸雙方一定要維護好

反對「台獨」、堅持「九二共識」這一共同政治基礎。
「九二共識」的精髓是求同存異，即求堅持一個中國之
同，存雙方政治分歧之異。兩岸雙方應在此基礎上進
一步聚同化異、增進互信，從而為兩岸關係的長久穩
定發展提供更為堅實的保障。
第二，我們願意繼續秉持先易後難、先經後政的基

本思路，務實推動兩岸關係循序漸進向前發展。今
年，我們將進一步完善兩岸經合會的運作，大力推進
兩岸貨物和服務貿易自由化談判，力爭取得實質進
展。我們將在堅持「九二共識」基礎上繼續推進兩會
商談，首先要如期簽署投資保護和促進協議。我們將

加快推進兩岸金融合作，盡快建立兩岸貨幣清算機
制，探索兩岸銀行相互參股等新的合作方式。我們將
把兩岸產業合作提上重要日程，爭取有所突破。我們
將與台灣有關方面加強溝通，切實為陸資入島提供必
要環境和條件。我們將會同各地各部門繼續支持大陸
台資企業轉型升級，拓展內銷市場。我們將繼續面向
包括中小企業和農漁業者在內的台灣基層民眾，多辦
實事，多辦好事。我們還將持續推進海西經濟區和平
潭綜合實驗區建設，歡迎和鼓勵台灣各界朋友積極參
與，互利合作。當然，我們也願 眼未來，本 相互
體諒、平等協商的精神，不斷為破解兩岸政治、軍事
等方面的難題積累共識，創造條件。

深化兩岸交流 建立重點平台
第三，我們將繼續拓展和深化兩岸交流，爭取在兩

岸各領域都建立起一批具有廣泛影響、能夠可持續發
展的重點交流平台。我們將進一步推進兩岸人員往來
便捷化，逐步打造台灣居民來往大陸的快速通道。我
們將穩步擴大大陸居民赴台旅遊規模，持續增加赴台
個人遊的大陸城市數量。我們將積極促進兩岸文教交
流，推動兩岸在文化產業合作等方面取得新的成果。
海峽兩岸關係協會會長陳雲林也在同期《兩岸關係》

雜誌發表題為《承前啟後 繼往開來 持續開創兩岸關係
和平發展新局面》的新春賀辭，祝福兩岸同胞，展望
光明前景。

王毅新年寄語：積累共識破兩岸政治難題

台「內閣」今總辭 財經老將就位
冀拚出「黃金十年」力抵歐債衝擊

香港文匯報訊

前高雄縣長楊秋興
內定「入閣」，曾
與他共事同一旗幟
下的高雄市長陳菊
(見圖)昨天（30日）
在高雄市政府主持
市府新春團拜，對
楊秋興給予高度祝福，並期待楊秋興
勝任愉快並有好的表現。
面對綠營昔日「秋菊姐弟情誼」似

乎漸行漸遠，陳菊說，每個人在不同
階段都有不同選擇，她尊重楊秋興的
決定。
至於楊秋興入閣是否為角逐下屆高

雄市長鋪路？陳菊說，她不回應假設
性議題；市府團隊將持續努力，爭取
市民肯定。陳菊並期待，內定接任
「行政院長」的陳沖，未來能多重視
南部經濟產業發展，平衡南北。
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寶島森林保育
成效冠全球

「立院」舵手改選 成藍軍囊中物

閩台商投資區擴大 面積逾150平方公里
香港文匯報訊（綜合記者 黃瑤瑛、林舒

婕及中新社報道）深化兩岸產業融合，中
央再次在福建擴充平台。本報獲悉，國務
院辦公廳先在21日正式批覆設立福建泉州
台商投資區，並在31日批准福州台商投資
區擴區11.46平方公里。
至此，作為海峽西岸經濟區主體的福建

省，在其三大中心城市福州、廈門、泉州
共佈局5個台商投資區，總面積超過150平
方公里，並有漳州等台商投資區正在申報
建設中。
據本報觀察，隨 台灣島內完成新一輪

地區領導人選舉，未來4年兩岸經濟料按照
預期軌道運行，備受關注的ECFA後續協
商、投資保障協定等將相繼展開，為台商
第三波西進投資創造利好。大陸方面率先
釋出福建省內台商投資區的新一波擴容，
不僅能夠為未來4年兩岸產業合作預留空

間，而且在產業規劃上，講求錯落區分，
各有重點，為今後4年兩岸經濟互動開出頭
彩。

在台設辦事處 力招商
資料顯示，泉州台商投資區地處福建省

泉州惠安縣南部，申報面積為58平方公
里，實際規劃建設和管理範圍約200平方公
里，定位為先進製造業和高端服務業支撐
的生態型濱水城市新區和現代化港口工業
區。
據記者了解，泉州台商投資區已在台

北、高雄設立服務處，與台灣南部科技園
區建立了「姐妹園區」，與台南市工業會商
定互設辦事處，並開展委託招商工作。

福州投資區 面積獲准擴6倍
位於福州馬尾的福州台商投資區，則重

點發展以冶金、電力能源等為主的港口產
業集群。資料顯示，福州台商投資區1989
年5月經國務院批准在福州馬尾設立，係大
陸首批兩個台商投資區之一。此次擴區在
1.8平方公里基礎上擴大至環羅源灣南北兩
岸，主要包括連江大官阪片區和羅源松山
片區。

香港文匯報訊 據台灣《中國時
報》報道，年後這波台當局「內
閣」改組，台軍方相關高層人事
暫無異動跡象。據了解，其中
「國防部長」高華柱至少將繼續留
任到5月20日；而有軍中消息指
出，由於高華柱出任「國防部長」
一職才2年多，軍中甚至看好行事
穩健的高華柱還會留任到「5．20」
後，甚或升任「國安會秘書長」
的機會也不小。
至於爭議已久的「參謀總長」

一職，由於林鎮夷已延任一年即
將達3年之久，高層除傾向依循重
要軍職不超過3年的軍中傳統人事
制度，也考量保持晉陞管道暢
通，因此將有別於「內閣」人事
之外，在2月中單獨處理軍中包括
「參謀總長」、「政戰局長」等人
事問題；與此同時，相關熱門人
選也都表示還未獲任何徵詢。

香港文匯報訊 綜合消息：台灣

「行政院」預定今日（31日）召開臨時

院會，正式提出「內閣」總辭，馬英

九接 會任命新的「行政院長」，本

周內組成新的行政團隊，暫定2月6

日交接。對於「新閣」由素有「財經

才子」之稱的陳沖領軍，主要財經部

門也由老將掛帥。台灣有輿論指出，

這顯示出馬英九新任期最重要的目

標，就是要度過新一季歐債危機的襲

擊，更希望陳沖團隊能拚出「黃金十

年」的財經新局。

香港文匯報訊 據《聯合晚報》報
道，台股龍年新春開紅盤日，受惠新
人事改組、財經內閣陣容強勁，及歐
美長假間漲多效應等利好消息，台灣
加權指數昨天（30日）一早跳空大漲
200餘點，盤中最高達7443點，市值也

一躍突破20兆元（新台幣，下同）大
關，達20.15兆元，其中高權值股台積
電大漲3%，單一個股市值突破2兆
元、鴻海攻上漲停價位93.8元，市值也
突破1兆，雙雙成為龍年新春開紅盤拉
升市值的二大多頭司令。

龍年開盤暴紅 台股市值衝20兆

香港文匯報訊　日前有島內傳媒報道，
位於新竹樂山的長程預警雷達傳出承載雷
達主體的基地有地質塌陷現象，目前正進
行補強改良工程，預警雷達將延後到明
年，方能正式戰備。台灣軍方昨天（30日）
說，承載雷達的平台並無問題，待美方人
員11月底測試完畢，即可啟用。
據中央社報道，台空軍官員表示，承採

雷達主體的平台去年就已完工，並無任何
問題，有關當地砂石車與混凝土車進出基
地為原訂鋪整作業，非因報載地質出現問
題而進行的補強改良工程。
該名官員指出，美方人員目前已開始相

關測試作業，預計11月底測試完畢，若無

問題，預警雷達即可加入戰備。
台灣空軍司令部也發布新聞稿澄清，預

警雷達工程與主體設施均已按計劃完工，
並依既定進度進行系統測試作業。

傳雷達基地塌陷 台軍否認
香港文匯報訊 據台灣「中央社」

報道，由美國耶魯大學及哥倫比亞大
學日前公布的「2012環境績效指數全
球評比」結果出爐。台當局「環境保
護署」30日表示，全球共132個國家
和地區參與評比，台灣地區名列29
名；在空氣品質對健康影響、水對健
康影響、森林保育等類名列第一。
不過「環保署」也表示，台島的人

均二氧化碳排放量、農業補貼等類別
排名較不理想，人均二氧化碳排放量
為119名，農業補貼則為119名。

■位於新竹樂山的長程預警雷達。
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